

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan paparan data dan temuan penelitian pada bab-bab sebelumnya, maka terdapat beberapa hal yang dapat disimpulkan antara lain sebagai berikut :

1. Perilaku ekonomi keluarga TKW Desa Gurah setelah ada salah satu anggota keluarganya bekerja sebagai TKW di luar negeri membawa pengaruh baik bagi ekonomi keluarga yang terlihat pada meningkatkan pendapatan keluarga. Dengan meningkatnya pendapatan dalam keluarga menunjukkan peran TKW bekerja ke luar negeri dapat memberikan kesejahteraan bagi ekonomi keluarga yang terlihat dalam terpenuhinya kebutuhan hidup dan materi yang layak.
2. Perilaku ekonomi keluarga TKW dalam perspektif sosiologi ekonomi Islam di Desa Gurah setelah salah satu anggota keluarga mereka bekerja sebagai TKW di luar negeri menyebabkan perubahan sikap yang terjadi pada keluarga TKW adalah sebagai akibat kehidupan ekonominya yang berubah menjadi lebih baik. Kebanyakan dari keluarga TKW Desa Gurah setelah mempunyai uang yang banyak dan kehidupan yang lebih baik, mereka cenderung bersikap dan berperilaku yang menyimpang. Misalnya konsumsi yang berlebihan sehingga mereka akan terkesan hidup glamor, sehingga menjadikan mereka sedikit sombong dengan orang lain. Hal ini dapat mengakibatkan adanya kesenjangan dalam kehidupan bermasyarakat sehingga kehidupan keluarga TKW di masyarakat menjadi tidak harmonis.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti ingin menyampaikan beberapa saran yang sekiranya dapat dijadikan masukan, yakni sebagai berikut :

### 1. Bagi Keluarga TKW Desa Gurah

Peningkatan pendapatan dalam keluarga TKW mempengaruhi sikap dan perilaku dalam kehidupan bermasyarakat, keluarga TKW diharapkan mempunyai kesiapan dalam menghadapi perubahan yang terjadi dalam keluarganya setelah salah satu anggota keluarganya menjadi TKW agar tidak terjadi shock berlebihan setelah mengalami perubahan dalam hidupnya dan bersikap sewajarnya. Bagi keluarga TKW dengan adanya peningkatan ekonomi dikeluarga tidak seharusnya untuk berperilaku konsumtif dan harus bijaksana dalam pengelolaan keuangan keluarga. Dengan adanya peningkatan ekonomi dikeluarga hal tersebut bisa dijadikan modal untuk kegiatan yang lebih produktif dan sudah semestinya untuk selalu belajar dari keluarga TKW yang lain yang berhasil memanfaatkan dananya untuk usaha yang produktif dari pada hanya untuk kegiatan yang konsumtif saja.

Perlunya menanamkan jiwa kewirausahaan bagi Keluarga TKW Desa Gurah, Kecamatan Gurah, Kabupaten Kediri agar dapat mengasah ketrampilan yang dimilikinya, sehingga memberikan implikasi kewirausahaan yang akan terus dikembangkan dan akan menjadi solusi dalam menciptakan pekerjaan yang lebih kreatif dan inovatif dimasa depan, serta dapat membatu perekonomian dalam

keluarga sehingga mereka tidak perlu jauh-jauh lagi untuk bekerja ke luar negeri.

Keluarga TKW Desa Gurah setelah terjadi peningkatan pendapatan dalam keluarga harus lebih memperhatikan aspek-aspek yang ditunjukkan oleh ajaran Islam sehingga dapat berperilaku yang sesuai dan pantas dengan prinsip, nilai dan moral. Peran serta dalam perekonomian keluarga yang sesuai syari'at Islam harus senantiasa dipertahankan dan ditingkatkan.

## 2. Bagi Penelitian Selanjutnya

Bagi penelitian selanjutnya dianjurkan untuk menambah fokus penelitian seperti faktor-faktor lainnya yang mempengaruhi perilaku ekonomi keluarga TKW dalam perspektif ekonomi islam dan pengaruhnya dalam kehidupan bermasyarakat.